
 

 
 
 
 
 

Compte-rendu de notre réunion mensuelle du 16 septembre 2024 

Présent(e)s : Christiane BESSENAY, Fabienne CHAMOULAUD, Isabelle CHEMIN, René CLOCHER, 
Magdeleine GIRARD, Aline GUITARD, Guy-Michel ISNARD, Annick JAMINET, Clémentine RENEVIER, 
Hubert VALLIN. 

Excusé(e)s : THOMAS BONNEFOY, Hugo FETTER, Annick PAGES, Nicholas RESSEGUIER, Olwenn Zwer 

Préambule  
 

Commission handicap : réunion de septembre aujourd’hui à la MDA avec la présence de Philippe 
PRIETO conseiller municipal de la mairie centrale qui a donné des noms et des passerelles pour 
l’organisation de la journée du 23/11/24 à la Maison des Associations. Il en est de même pour 
Thomas dont l’entreprise a fait une formation sur le handicap. Aline suggère de contacter Florestan 
GROULT 23e vice-président en charge de la vie associative et des politiques sportives, métropolitain 
de notre circonscription qui pourrait être facilitateur. Isabelle informe que Thomas à contacté 
Florestan par message lors de la réunion  

Compagnie du voyageur debout a confirmé son devis 1 300 €, les présents votent positivement 
pour une quote-part soit 325 € sur le budget inter-conseils de quartier. Pour mémoire 600 € sur 3200 
€ ont été dépensés sur ce budget : 500 € pour l’imprévisible fabrique et 100 € pour l’hébergement 
petites histoires de la XR. Rendez-vous le 11/10 pour étudier les aspects techniques. 

 

Suites du projet APICQ 
 

Le projet APICQ est bien avancé, le contenu des panneaux de présentation est terminé. Il a été 
décidé de reporter la date de l’exposition au printemps 2025, ceci afin de tenir compte des divers 
« ponts » de novembre et des vacances scolaires, mais également de la météo. En revanche les 
engagements seront faits avant le 12/12/24 autrement le budget est perdu. 

Ce report peut permettre l’intégration de quelques anecdotes recueillies par Magdeleine, et de se 
concentrer sur le livret qui doit être disponible pendant l’exposition. 

 
TACO : 
 

Les travaux du TACO devraient commencer début octobre 2024 pour une durée d’environ 1 mois 
et demi, sous réserve des intempéries. 

 



 

Convention verger rue Dumont d’Urville : 

 

La convention signée entre les services de la ville et le Conseil de quartier représenté par Isabelle, 
elle a été validée en conseil d’arrondissement le 11/09 pour être entériné lors du conseil municipal. 
Signée jusqu’en septembre 2029 avec un tableau de ce qui doit se faire ou non. 

Une demande d’agrandissement du verger en prenant la place de l’ancien compost a été faite lors 
du CICA du 15 mai. Accord de principe mais pas de réponse à ce jour. 

Magdeleine nous informe de l’exposition « Devenir jardinier planétaire » à l’orangerie du Parc de la 
tête qui dure jusqu’au 22/09 (Exposition - Devenir jardinier planétaire - Lyon - 28/06 au 22/09 - 
Observatoire de la Biodiversité en Auvergne-Rhône-Alpes (biodiversite-auvergne-rhone-alpes.fr) 

 

Faites de la propreté : 

 

Action inscrite dans le cadre de la Semaine du Développement Durable (SEDD) du 18 septembre 
au 8 octobre. A l'initiative du collège Clément Marot du collège Saint-Exupéry et de l'école 
Commandant Arnaud avec un travail tout au long de l'année scolaire. 

Elle a lieu samedi 21/09 à partir de 9h sur la place Commandant Arnaud. Rien n’est prévu de la 
part du CDQ, mais chacun peut y aller à titre individuel.  

Entre autres activités, il y a une collecte des déchets par des groupes d’enfant du CM2 à la 6ème, et 
pour cela le nettoyage de la place commandant Arnaud ne sera pas fait ces prochains jours. 

Vous trouverez le détail de cette journée avec le lien suivant : Faites de la Propreté - 2024 | Lyon 
Mairie du 4 

 

Dalle Artaud : 

 

Le projet avance bien, la dernière réunion avec l’association « Terre des gones » a eu lieu vendredi 
13/09 à 8 h 30. Hubert VALLIN adhérent de l’association explique qu’il n’est pas possible d’enlever 
le goudron compte-tenu du sous-sol (balmes). Donc une douzaine de bacs seront installés à partir 
du 23/09 date de début des travaux. Ensuite une pergola en bois et des arches en fer forgé seront 
installés à l’automne. 

Des bancs qui pourront profiter à la maison des artistes seront mis en place. Les bacs en place 
seront enlevés sauf 2 qui seront conservés, les fraisiers déplacés. 

L’association la terre des gones va cogérer le lieu et recherche activement des familles et/ou des 
associations (ex. MEJ) pour l’affectation des 12 bacs. 

Possibilité de récupérer l’eau par les toits de la maison des artistes avec des récupérateurs d’eau 
(600 litres). Question des responsabilités, il y aura une convention avec terre des gones pour 
préserver un endroit agréable et accessible aux habitants, mais aussi pour anticiper les éventuelles 
tensions. 

Pour les plantations y a-t-il une étude de santé avant d’implanter telle ou telle espèce pour faire 
attention à différentes allergies ? Hubert VALLIN va poser la question. 

 



 

 

 

 

 

 

Ensemble en décembre : 

 

Deux animations ont été retenues : les décorations de Noël et les boîtes pour les plus démunis. 

Décorations de Noël : l’année dernière nous avons réalisé 40 décorations qui ont été disposées 
sur : 

 La place Bertone 
 La place commandant Arnaud 
 L’école Lapierre 
 La MEJ 
 L’entrée du cours d’Herbouville, 
 La place Ambre 
 Le rond-point de l’hôpital. 

Cette année il faudrait en prévoir autant pour décorer : 

 Le bas de la rue d’Austerlitz vers les plantations auxquelles nous avons participé, 
 Ecole du gros caillou 
 Le TACO 
 Le square Mattelon 
 La nouvelle placette Jean Julien 
 Compléter la place commandant Arnaud 
 Compléter devant la MEJ ainsi que devant les GS Lapierre rue Eugène Pons 

 



4 ateliers avec les enfants de la MEJ sont programmés : 6/13/20 et 27 novembre ; ces ateliers se 
déroulerons soit au tiers lieu soit sous le préau de l’école commandant Arnaud, à définir. 

 

Prévoir un appel aux habitant pour déposer des décorations afin de refaire l’opération participative 
sur la place Bertone. 

Proposition d’un atelier le samedi 19/10 de 10 h à 17 h ouvert à tous les habitants du quartier pour 
fabriquer les décorations à partir de palettes. Il est possible de s’en procurer au « Jardin de Caluire » 
qui en donne, solliciter également les commerçants. 

Pose des décorations le 29/11 à l’aide des services de la Ville.  

Samedi 30 novembre, décoration de la place Bertone, format identique à celui de l’année dernière : 
Les habitants sont invités à venir décorer la place et à partager un temps convivial autour d’une 
boisson et d’une gourmandise. 

Nous mettrons à jour ce flyer (ci-dessous), la distribution se fera par les membres du conseil ainsi 
que par l’équipe de la MEJ, cette dernière organise une veillée le 28/10 avec 350 adhérents de 
l’association, l’occasion de le diffuser. 

 

 

 

 

 

 

 

Boite pour les plus démunis : cette année les 4 conseils de quartier vont participer, ainsi que le 
football club de la Croix-Rousse et la Croix-Rousse n’est pas à vendre. Dépôt des boîtes le 13/12/24 
de 16 h à 19 h aux restos du cœur (19 rue Dumont d’Urville). Comme l’année dernière il y aura 
plusieurs points de dépôt : Centre social Pernon pour le CdQ Ouest, MDA pour la Croix-Rousse 
n’est pas à vendre et probablement l’école des Entrepôts pour le CdQ Saône. Il faut très vite 
confirmer les dates et lieux de ces points de dépôts pour mettre à jour l’affichette. Cette dernière 
sera éclaircie. 

 



 

 

Covoiturage : 

 

Isabelle relance l’idée de faire une soirée d’information à la MDA sur le premier trimestre 2025. Avec 
la collaboration des opérateurs de l’application KAROS (opérateurs de « En Covoit’ Grand Lyon » 
pour la Métropole de Lyon) qui pourraient réaliser une démonstration grandeur nature aux 
participants. 

 
Questions diverses/informations : 
 

AMAP « Les pieds sur terre » : Serait-il intéressant de faire venir Jean-François pour nous 
expliquer le fonctionnement de cette Amap ? Le principe des Amap est de favoriser une alimentation 
saine dans un budget raisonné avec une plus juste rémunération des producteurs. L’association 
propose des petits ou grands paniers, et fait appel à d’autres producteurs pour les fromages, la 
viande, etc. Retrait des paniers le mercredi soir de 18 h à 19 h 30 rue Dumont d’Urville. 
Les personnes intéressées peuvent contacter Isabelle Chemin : presidentecdqest@gmail.com 
 



 
 
 
Annick JAMINET nous parle de l’Association « Patch sans frontière » qui a 2 projets :  
Ateliers citoyens destinés à tous de 6 à 99 ans pour travailler sur du patchwork, basé sur la 
réutilisation de chutes de tissus pour les assembler ou faire des objets simples (maniques). 

Organisation d’une tombola sur la Croix-Rousse pour faire un don à la maison de la parentalité. 

L’association recherche une salle pour son activité, Aline GUITARD suggère de prendre contact avec 
Funibus pour la maison Baillieu. En attente de réponse pour la MDA. 
 

 Quelques dates : 
 
21 septembre 2024 : « Faites de la propreté » sur la place commandant Arnaud. 

21 et 22 septembre 2024 : les journées du Patrimoine 

Réunion « journées des conseils de quartiers de Lyon » du 24/09/24 reportée au 2 octobre 2024 

23 novembre 2024 journée Handisport à la MDA 
 
 
 
 
Compte rendu réalisé par Fabienne, Isabelle et René. 
 


